



Fortuna de Felipe Calderón, ligada con García Luna, “porque sí estuvo enterado”: AMLO

Por José Vilchis Guerrero

Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala amasaron una fortuna luego de concluido su sexenio mediante un mecanismo de aportaciones económicas de asociaciones civiles por las que es investigado por la Fiscalía General de la República (FGR) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), como describió el periodista Miguel Badillo en un reportaje publicado el lunes en *El Independiente* y fue comentado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Estas asociaciones civiles que fueron creadas por Calderón y su esposa se dedicaron a obtener donativos millonarios de contratistas de [Petróleos Mexicanos \(PEMEX\)](#) sin importar el origen del dinero, según la investigación de *Contralinea*, por lo que son investigadas estas asociaciones cuyo objetivo es brindar asistencia sin fines de lucro, y por ese motivo tienen un régimen fiscal especial, pero que han enriquecido al ex presidente y su cónyuge.

En este caso las asociaciones civiles de Felipe Calderón y Margarita Zavala han sido utilizadas para sus fines políticos, y está demostrado. Una de ellas incluso la impulsaron para convertirse en partido político y no pudieron hacerlo por irregularidades que, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral, se encontró que no se podía conocer el origen de 18.18 por ciento del financiamiento a esta asociación civil, lo que podría implicar operaciones con recursos de procedencia ilícita.

López Obrador contestó que estos asuntos corresponden a la Fiscalía y al Poder Judicial, que tienen que aclarar y revisar cómo

estas asociaciones civiles terminan enriqueciendo a los fundadores y además convirtiéndose en mecanismos de presión política o también para fines políticos, muchas veces en contra de las mayorías.

“Nosotros no queremos meternos en eso porque no queremos utilizar los mecanismos que tiene el Estado o el gobierno con propósitos políticos. Ya es sabido, es de dominio público, nosotros tenemos diferencias con Felipe Calderón, con Fox, pero no es mi fuerte la venganza. Yo diría que el caso de Felipe Calderón es un caso lamentable porque con esto de García Luna hay sólo tres posibilidades”.

Una, que García Luna sea inocente y que Calderón no tiene por qué preocuparse. “Y no sólo hablo de la responsabilidad ante la autoridad, sino lo que implica en la conciencia de cada quien. Entonces, esa es una posibilidad, que sea inocente y que se hayan equivocado o hayan actuado mal los que los están juzgando”.

La segunda, añadió, que no es inocente García Luna, pero que Felipe Calderón no está involucrado, no se enteró. Es un hecho de que se convirtió en un hombre cercano y de toda la confianza, de eso no hay duda, porque fue avanzando hasta que se puso del lado de él, pero tampoco eso significa que Calderón este involucrado. “En esta hipótesis fue engañado y no se descarta, porque en política los amigos suelen ser de mentira y los enemigos de verdad”.

Y eso de las lealtades es muy relativo. La lealtad tiene que ser al proyecto, al pueblo, tiene que ser a los ideales, a los principios. Y la tercera es que sí sabía y que estaba involucrado, concluyó.

